

**Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Ausstellerinnen und Aussteller,
liebe Gäste,**

herzlich willkommen zur 12. ABI Zukunft Emsland! Es ist mir eine große Freude als Schirmherr diese Messe zu begleiten – eine Veranstaltung, die für viele von Ihnen ein wichtiger Wegweiser in eine spannende Zukunft sein kann. Die ABI Zukunft bringt Menschen zusammen: junge Talente, engagierte Unternehmen, vielfältige Bildungseinrichtungen und ein starkes Organisationsteam.

Die Zeit rund um das Abitur ist geprägt von Erwartungen, Hoffnungen – und manchmal auch Unsicherheiten. Die Welt verändert sich schnell, Berufsbilder entwickeln sich dynamisch, und die Auswahl an Wegen ist größer denn je. Genau deshalb ist eine Messe wie diese so wertvoll. Sie macht greifbar, welche Möglichkeiten heute wirklich bestehen: klassische Ausbildungsberufe, duale Studiengänge, Hochschulstudien, internationale Programme, freiwillige Dienste, Start-ups und vieles mehr.

Besonders beeindruckend ist die Vielfalt der Aussteller, die heute vor Ort sind. Sie zeigen, wie innovativ, modern und zukunftsfähig unsere Region ist. Ob Handwerk, Industrie, Gesundheitswesen, IT, Soziales, Verwaltung oder Wissenschaft – hier können Sie in fast jede Richtung hineinschnuppern. Mein Dank gilt allen, die ihre Türen und Ideen öffnen und damit jungen Menschen echte Perspektiven bieten. Ebenso danke ich dem Organisationsteam, das mit großem Engagement dafür sorgt, dass die ABI Zukunft seit Jahren ein fester Bestandteil der regionalen Bildungslandschaft bei uns im Emsland ist.

Liebe Schülerinnen und Schüler: Heute geht es um Sie, um Ihre Interessen, Ihre Ideen, Ihre Träume. Nutzen Sie diesen Tag aktiv. Gehen Sie auf die Aussteller zu, stellen Sie Fragen, wagen Sie auch ungewöhnliche Gedanken. Lassen Sie sich inspirieren und überraschen. Niemand erwartet, dass Sie schon jetzt Ihren endgültigen Lebensplan kennen. Es geht darum, den nächsten Schritt zu finden – einen Schritt, der zu Ihnen passt. Und manchmal entsteht genau dieser Schritt aus einem Gespräch, das man nicht geplant hatte.

Meppen, im Dezember 2025

Ihr Marc-André Burgdorf

Landrat